

# JUAN GOMEZ MILLAS Y SU VISION

## HUMANISTA DE LAS CIENCIAS NATURALES

- UNA DE SUS PREOCUPACIONES MAS INCISIVAS FUE LA DE DAR A LA ENSEÑANZA DE LAS CIENCIAS NATURALES EL LUGAR QUE SE MERECE.
- SU INQUIETUD POR ELEVAR Y MODERNIZAR LA EDUCACION CONTRIBUYO A QUE GESTARA EL GRAN PROYECTO DE CREAR UN CENTRO DE PERMANENTE INNOVACION DE TECNICAS PEDAGOGICAS.
- GOMEZ MILLAS: UNO DE LOS HOMBRES CON MAYOR GENIALIDAD, GENEROSIDAD Y VISION DE FUTURO QUE HAYAN SURGIDO EN NUESTRA PATRIA.

**“A**ways to dreams of youth hold fast any worthy life is one that will make them last...”

Billy F. Andrews

“El provenir de la Ciencia y de los estudios humanísticos no son independientes entre sí; constituyen una unidad indisoluble que da sentido a la cultura e inspira su contenido auténtico. No es posible separar lo uno de lo otro.”  
Juan Gómez Millas (1986).

Dr. Héctor Croxatto Rezio  
Premio Nacional de Ciencias, ex director  
del CPEIP



Para Juan Gómez Millas era un hecho perentorio que, en su parte esencial, la formación de los profesores de Biología, Química o Física debía realizarse en los laboratorios.

Al evocar una de las inquietudes que en Juan Gómez Millas incesantemente alimentó su creatividad, no puedo dejar de transportarme al pasado y recordar un coloquio íntimo con él, que alcanzó honduras y consecuencias inesperadas para mí. Tuvo lugar en un ardiente verano de 1980. Lejos del ruido de la ciudad, bajo la sombra de un frondoso árbol, me encontraba absorto en el análisis de experimentos que había realizado con jóvenes investigadores.

Juan llegó sin ser advertido, lo que me sorprendió, pues el lugar para mí, más que un refugio, era un escondite para entregarme sin interferencias a la más directa y única tarea: la de evaluar, a través de los gráficos y datos estadísticos, si esa búsqueda experimental estaba a la altura de mis ilusiones.

Su preocupación por la enseñanza científica

Luego de excusarme por interrumpir mi tarea, me expresó que su visita obedecía a un asunto urgente que requería de mí una muy amplia colaboración. Su exposición adquirió por momentos un tono trascendente y tal fuerza persuasiva que toda réplica de mi parte habría parecido vana y egoista. Vi emerger en toda su dimensión una de sus preocupaciones más incisivas que albergó su mente a lo largo de su fecunda vida, la de dar a la enseñanza de las Ciencias Naturales en todos los planos de la educación, el lugar que se merecía. Nunca, escuché de los labios de un humanista, altamente versado en la historia de la sociedad humana, expresar argu-

**Juan Gómez Millas y su visión humanista de las ciencias naturales [artículo]Héctor Croxatto Rezio.**

**AUTORÍA**

Croxatto, Héctor, 1908-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1987

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Juan Gómez Millas y su visión humanista de las ciencias naturales [artículo]Héctor Croxatto Rezio.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)